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乘中巴，着黑衣，自负背包，少人跟
从，不时冒出几句河南话，当红影视明
星邓超在平顶山探访老兵之行中，更像
一个帅气的邻家小伙。

在崎岖的山路上颠簸数日，雨夜在
泥泞小道上深一脚浅一脚前行，只为将
心意送到后，亲手剥一颗大白兔奶糖送
入老兵口中。他对洛阳晚报记者说：

“此行，让我成了这些老兵的粉丝。”

帮助别人是件幸福的事

洛阳晚报：作为当红艺人，你的时
间非常宝贵，能在繁忙中抽３天时间，

到偏远农村探望抗战老兵，而他们可能
都不认识你。为什么要这样做？

邓超：我跟老爷子（孙冕）第一次见
面就情趣相投，经常被他感染，不管是
他聊自己的故事，还是讲他人的故事。

在后来的聊天中，我就听到他要去
探访老兵的想法。能帮助别人是一件
很幸福的事，我前几次就想去，但时间
一直没对上。

以后我要常来

洛阳晚报：这次走访中，面对公众
你很阳光，传递正能量。在镜头外，我
们看到你几次落泪，是什么触动了你？

邓超：老兵们都八九十岁了，时间
不多了。当我听说在探访名单中，有位

老兵上周刚去世，我觉得自己来晚了，
有一种迟到的愧疚感。

有个老爷爷，无儿无女，他说自己
多活一天就是挣的；还有个老爷爷，我
问他要什么，他说什么都不要。听到这
样的话，我心里很酸。

洛阳晚报：这次走访给你留下什么
印象？以后有什么打算？

邓超：走访中，我感到老兵们仿佛
在诉说着一种共同的东西——悲伤。

他们有的连糖都嚼不动，给钱甚至
不知道去哪儿花。看到他们现在这个
样子，我们还能自得其乐地生活吗？

我们的生活越来越好了，而他们仿
佛生活在被遗忘的角落，我们有义务去
关注、帮助他们，这是大家的责任。

以后我要常来，年年来，为他们解
决一些实际问题，包括采取一些取暖、
防寒措施。

会考虑接抗战戏

洛阳晚报：你是一名演员，此行对
你演艺生涯中的角色塑造会有帮助吗？

邓超：对于老兵，我是从听说到面
对，从不了解到了解。

这几夜，我没有睡好。白天看到的
一切比我来之前想象的更有感触。刚
才我还跟老爷子说，我感谢他，让我亲
临这个地方，太有意义了。

我想到，他们也曾像我一样年轻，
也曾光着膀子，跟着兄弟们上战场打鬼
子，手上、腿上都是弹痕、刀伤，完了以

后，留给他们的是曲解、不公。他们不
被家人理解，甚至连正常家庭生活也没
有。站在这里，想到如果我年轻时去当
兵，身边的战友一个个死去，然后我回
到家里，老了，不被人理解，没有尊严，
承载着悲伤，我会怎样……

洛阳晚报：看来你已经入戏了。你
也是一位父亲，你会把自己看到的这
些讲给孩子听吗？对现在的90后甚至
00 后来说，您希望他们如何认识这段
历史？

邓超：我一定给儿子讲。无论当年
属于哪个部队，抗战老兵都用自己的鲜
血保卫着家园。年轻人应该了解、知道
这些历史。别以为这些跟自己无关，全
面了解历史，也是整理自我的机会。以
后如果有合适的抗战戏，我会考虑接。

感谢洛阳粉丝

洛阳晚报：你曾在《狄仁杰之通天
帝国》里有精彩表演，这部电影的故事
发生在古洛阳。你脑海中的洛阳，是一
座什么样的城市？

邓超：洛阳是一座历史悠久的古
城，很好地传承了中国文化，是一座牡
丹的城市。

洛阳晚报：是的，洛阳的牡丹文化
节已经举办30多届了，洛阳也有许多你
的粉丝，期待与你近距离交流。

邓超：感谢粉丝对我的支持。说到
粉丝，在这次行程之后，我成了这些老
兵的粉丝。

邓超：我是抗战老兵的粉丝

邓超

邓超祝福本报


